

呼吸器 命の選択

難病ALSつければ「家族に負担」

滋賀県守山市の県立成人病センターに救急搬送された明美さん(60)は、肺炎で呼吸不全に陥っていた。

意識もうろうのままストレッチャーに乗せられ処置室へ。廊下に立ちつくす長女子菜美さん(33)に男性医師が早口で尋ねた。

「呼吸器のこと、日本人「呼気器のこと、日本人はどういふんですか」

明美さんは2006年2月、難病「筋萎縮性側索硬化症」(ALS)と診断された。治療法はない。運動神経の異常で徐々に筋肉が動かなくなる。横隔膜など呼吸

使う筋肉も例外ではなく、呼吸が十分にできなくなり、やがて死を迎える。

自発呼吸が難しくなると、命を維持する人工呼吸器をつけるか否かの決断を迫られる。

専門医によると、発症後4年の生存期間は個人差があるが、呼吸器をつければ10年、つけなければ3~4

月といわれる。だが装着すれば一度と呼吸器を外せない。医師など外した人は、現行法では殺人罪に問われた。現在の医療現場では、本

人の意思を最大限に尊重して処置する。しかし患者が意識不明に陥つたらどうするのか。装着すれば、明美さんの呼吸は戻る。千葉美さんは装着をごだわった。

明美さんは装着を拒否した。命の選択には、一度愛する人とともに一緒にいたい。ALS患者は命の選択に描れる。患者は全国で9千人超。

かねないからだ。

明美さんは装着を拒否した。現在の医療現場では、本

かねないからだ。